Элементная система питания

1. Необходимость в такой разработке.

В настоящее время планета населена 6,1 миллиардами людей. Через 50 лет по прогнозам социологов на планете будет существовать 9,3 млрд. человек. Это значительно обострит ситуацию с производством продуктов питания. На сегодня в высокотехнологических странах практически достигнут потолок производительности сельскохозяйственных растений, и животных. Надежды на разработку новых технологий по подъему продуктивности растений и животных невелики. Это можно будет сделать за счет генетической или клеточной инженерии. Однако повышение продуктивности будет не настолько высоким, чтобы удовлетворить полностью потребность в продуктах питания все население планеты. Тем более, что уже в настоящее время четвертая часть населения живет впроголодь, а еще питание такой же части людей на много ниже существующих медицинских норм. 

Кроме этого, идет отчуждение плодородных земель для сооружения жилых и производственных зданий все большими темпами, что сокращает производство натуральных продуктов питания. Это же происходит и по причине уменьшения площадей плодородных земель за счет эрозии почвы, наступления пустынь. Плодородие эксплуатируемых земель катастрофически снижается, в виду интенсивного их использования.

Хозяйственно-производственная деятельность человека все в большей степени нарушает экологию, восстановить которую практически невозможно. Все, что делается в этой области сегодня это всего лишь косметический ремонт, который ни в коем случае не решает существующих экологических проблем. Ежегодно на планету выпадает 2-3 млн кюри радиоактивных элементов, тысячи  тонн тяжелых элементов, как свинец, ртуть и мн. др. В воздух выбрасывается сера тысячами тонн. Она превращается в серную кислоту и дождем выпадает на землю, снижая плодородие почвы с одной стороны и продуктивность растений с другой. Это далеко не все издержки производственной деятельности человека, которые имеют глобальный характер. Существует и много других. Все это загрязняет почву и воду в такой степени, что уже через 20-30 лет они могут стать непригодными для жизни человека. И никакие приемы не смогут восстановить первозданную экологию.

Не менее важную проблему создает водопользование. Считается, что для производства продуктов полноценного питания одного человека необходимо 50 л пресной воды в сутки. В настоящее время человечество использует 54% ее мировых запасов, с учетом промышленного производства. К 2050 году по подсчетам ученых для 4,2 млрд человек пресной воды не будет хватать.

Эксперты ООН считают, что человечество найдет выход из создавшейся ситуации. В противном случае нашим потомкам грозят большие неприятности. И это, не говоря о грядущем энергетическом кризисе. Существующие технологии производства натуральных продуктов питания очень энергоемкие, а запасы нефти, угля, газа невозобновляемы. 

Все это говорит о том, что необходима новая, альтернативная система питания человека, которая была бы независимой или малозависимой от всех указанных факторов и менее вредной для экологии..

С точки зрения современной науки это возможно.

2. Объективные реальности возможности разработки элементной системы питания человека.

Объективные реальности альтернативного питания человека заключаются в возможности разработки элементного питания человека.

Любая диета зиждется на объективных законах биологии развития и существования человека. А они совсем простые. Какой бы сложности ни был организм, он состоит из клеток. Все обменные процессы происходят в клетке. Суть обменных процессов заключается в синтезе (образовании) нужных клетке веществ и разрушении ненужных, лишних или отработавших свой ресурс молекул. Обменные процессы любого характера происходят под контролем и управлением генов, т. е. в определенном смысле эти процессы являются предопределенными.

Синтезируются в клетке, главным образом, белки, жиры, некоторые витамины, разные биологически активные вещества: гормоны, ферменты и пр. образование этих и многих других веществ возможно лишь из элементарных молекул. Например, синтез белка возможен лишь из аминокислот, синтез жира – из молекул жирных кислот и т.п. Именно эти молекулы добываются в желудочно-кишечном тракте, а затем всасываются в кровь и разносятся по клеткам организма. Сложные молекулы типа белковых или жировых в кровь из кишечника не проникают, а если иногда и возникает подобная ситуация, то в таком случае организм заболевает идиосинкрезией, что иногда может привести к летальному исходу. 

Все указанные элементарные молекулы поступают в организм с натуральными продуктами. Но для того, чтобы они попали в кровь, желудочно-кишечный тракт должен их выделить и направить в организм. Плохое здесь то, что в организм совместно из необходимыми элементами поступают  ненужные  и вредные. И получается так, что мы поглощаем ради нескольких молекул тонны натуральных продуктов, которые несут не только необходимые вещества, но и вредные. Последние требуют своего обезвреживания. Для чего существует печень и другие органы. Но беда вся в том, что прежде чем эти вещества обезвредятся они успевают нанести вред организму, что вызывает различные заболевания и, главное, сокращает продолжительность жизни. Подавляющее число болезней возникает через натуральные продукты, которые попадаю в желудок. Именно они привносят в организм различного рода бактерии, вирусы, вредные химические элементы. 

Таким образом, генетико-молекулярная система обмена веществ заключается в подаче в организм не натуральных продуктов, а лишь первичных элементов из них, которые необходимы для жизнедеятельности клетки и в целом организма человека и животных. Желудочно-кишечный тракт это, своего рода, шахта добывающая из натуральных продуктов столь драгоценные молекулы. К сожалению, это обходится дорого человеку в прямом и переносном смысле. В прямом, - потому что требует много сил и энергии, как для производства натуральных продуктов, так и для пищеварения, поскольку на это тратится треть добываемой организмом энергии, в переносном – расплачиваться приходится здоровьем.

Как видим, система пищеварения и система обмена веществ не связаны между собой, хотя и зависимы. А это говорит о том, что можно создать систему питания человека и животных альтернативную той, что существует в настоящее время. 

Названа она элементной системой питания.

3. Суть елементной системы питания

Суть ее очень проста. В организм нужно подавать не натуральные продукты, а лишь молекулы, которые необходимы клеткам для их полноценного существования, и которые в настоящее время добываются пищеварительным трактом. Иными словами, в организм необходимо подавать аминокислоты, жирные кислоты, витамины, минеральные вещества и многое другое, а не натуральные продукты. 

Не существует никаких объективных запретов использовать в пищу людей не натуральных продуктов, а первичных элементов, которые необходимы для жизнедеятельности клеток, поскольку ни генетика, ни физиология, ни биохимия клеток в этом случае не нарушается и не изменяется. Просто изменяется чистота продуктов, которые подаются в организм и исчезает необходимость в пищеварении.

В этом случае человечество приобретает огромные выгоды, как материального характера, так и морального. 

4. Возможность производства элементов питания.

В настоящее время уже существуют биофабрики, производящие отдельные аминокислоты, которые используются как кормовые добавки в рационах животных и людей. Аналогично можно производить и все 20 аминокислот, а также жирные кислоты, витамины и пр.

Продуцентами при этом являются различного рода микроорганизмы и одноклеточные организмы. К ним относятся дрожжи, хлорелы, спирулина, особая форма кишечной палочки и многие другие. В процессе производства их видовой состав будет расширяться, а продуктивность повышаться. Это будет биотехнологическое производство высокопроизводительное и независимое о  климатических условий.

Таким образом, производство элементов питания большой проблемы не составляет, поскольку первичная технология уже существует.

5. Эффективность разработки данной проблемы

Что касается материального характера так это:

- отпадает необходимость в сельскохозяйственном производстве, т. е. не надо будет пахать, сеять, выращивать, убирать, транспортировать, хранить, перерабатывать и многое другое. Естественно, огромная экономия сырья, энергии, рабочей силы.

- исчезает потребность в разных химических веществах –удобрениях, гербицидах, фунгицидах, инсектоцидах и пр. Это тоже огромная экономия все тех же сырья, энергии, рабочей силы. Но, главное, в этом случае отсутствует  химическое загрязнение почвы и воздуха. .

- сокращается промышленное производство сельскохозяйственной техники. А это тоже экономия сырья, энергии, рабочей силы.

-сокращаются бытовые затраты энергии и времени на приготовление пищи, что тоже очень выгодно.

-улучшается экология

В целом, с учетом необходимой энергии, сырья и людских ресурсов на биотехнологическое производство указанных элементов питания, все затраты предположительно снижаются в 30-50 раз по сравнению с традиционным методом производства натуральных продуктов питания.

Социально психологический эффект:

- исчезает зависимость производства элементов питания от климатических и погодных условий. В результате чего земля переходит из статуса основного средства производства в простое место обитания человека, что положительно повлияет на различного рода конфликтные ситуации вокруг разных территорий.

- человек избавляется от множества болезней вызываемых традиционной системой питания за счет употребления экологичеки и биохимически чистых молекул. Если при традиционной системе питания на одну нужную молекулу приходится миллионы ненужных и тысячи вредных, то при элементной системе питания на одну ненужную молекулу будет приходится миллион полезных молекул. А это приведет к оздоровлению человеческой популяции и значительному повышению продолжительности жизни людей. По подсчетам автора – в пять-шесть раз. И это ближе к истине, чем к фантазии. Правда, возможна и ошибка, но еще не известно в какую сторону. При этом, как и сейчас двадцать лет уйдет на молодость, двадцать на старость, ну а остальное время на радость жизни, на любовь.

- появится возможность создавать диеты с учетом индивидуальных генетических особенностей организмов. Существует очень много болезней, которые возможно исключить (а не вылечить), благодаря особенной диете. Например, фенилкетонурия. Для таких людей должна быть диета бедная на фенилалании. При современном питании создать такую диету почти невозможно, а при указанном питании – легко и просто.

- количество поглощаемой пищи уменьшится в десять – двадцать раз, а время на ее  приготовление сократится в сотни раз. Отходы от этой деятельности уменьшаться в тысячи раз. А это снова экономия энергии на их утилизацию и экологическая чистота.  

- подобное питание даст возможность совершать более дальние космические путешествия, за счет  загрузки корабля значительно большим количеством продуктов. То же и для морских путешествий и, вообще, для всех длительных путешествий независимо от их сроков.

-предлагаемая система питания улучшит экологическую обстановку на планете вплоть до первобытной. Во всяком случае, резко снизится загрязнение почвы, воздуха и воды, а вместе с этим и затраты на борьбу с загрязнениями.

- исчезнет голод на планете, потому что производство элементов питания можно наращивать более масштабно, чем натуральных продуктов, поскольку оно не зависит от размеров и плодородия почвы.

- подобная система кормления животных обеспечит получение привесов у свиней на уровне 3-4 кг в сутки, а молока у коров в пределах 20-30 тонн в год. 

6. Экономическая эффективность.

Производство элементов питания при массовом производстве будет стоить значительно дешевле. С учетом экономии на материалах, энергетике, рабочей силы и многом другом экономическая эффективность будет выше нынешней в 100 – 200 раз.

7. Этапы исследований.

Первый этап. – проведение исследований на животных с целью изучения влияния элементного питания на онтогенз и репродукцию. Объект исследования – свиньи, поскольку их пищеварительная система во многом сходна с человеческой. Кроме того, будут производится исследования и на других лабораторных животных у которых быстрая смена поколений. Продолжительность этапа 24 – 30 месяцев. 

Второй этап – создание диет для людей и проверка их эффективности. Продолжительность этапа 12 – 18 месяцев.

Третий этап – создание диет для детей различного возраста и генотипа.

Одновременно с этим планируется создать минимодуль для производства комплексных диет.

8. Затраты денежных средств на реализацию этой идеи.

Общие затраты строительства минимодуля составляют 7-10 млн долларов США. Их распределение следующее. Зарплата 15%, стоимость оборудования, реактивов, животных, кормов для них – 55%, энергетика 10%, помещения 15%, творческий резерв - 5%. 70% денежных средств необходимо для реализации исследований по первому этапу.

9. Новизна идеи

Данная идея ставится впервые на реализацию в мировой науке. 

С целью приоритета она опубликована в книге «Близнецы из пробирки» 1991 г, в ж. Трибуна №9, 1992 г., в ж. Винахідник і раціоналізатор №3 1998 г., в сборнике научных трудов 1999г. 

Проведены рекогносцировочные исследования на морских свинках, которые показали обнадеживающие результаты.

Объективные данные об авторе можно найти на сайте - www. agroak.poltava.ua кликните «дослідження new».
Elemental nutrition system
1. The necessity of such working out.

At the present time the planet is inhabited by 6,1 milliard of people. In 50 years according to the prognosis of sociologists there will exist 9,3 milliard of people on the planet. It will make the situation with foodstuff production rather critical. Nowadays in advanced technology countries the productivity of agricultural plants and livestock is practically achieved its high point. The hope to work out new technologies to raise the plants and animals productivity is not big. It will be possible to do thanks to genetic and cellular engineering. But the raise of the productivity will not be high enough to satisfy fully the foodstuff requirements of all the planet population. Especially taking into consideration the fact that now one quarter of population is starving, and the nutrition of the same part of population is considerably lower than the existent medical standards.

Moreover, the event of up-tempo fertile land expropriation is going on to construct dwelling houses and manufacturing buildings that reduces the natural foodstuff production. The same is happening because of the reducing of fertile land areas due to land erosion, deserts’ coming. The fertility of exploitable lands catastrophically falls on account of  their intensive use.

Economical-industrial human activity to a greater extent destroys ecology, which is practically impossible to restore. Everything that is done today in this field it is just a redecoration, which does not solve the existent ecological problems on no account Annually the planet fall is 2-3 curie of radioactive elements fallout, thousands tons of heavy elements like lead, mercury and many others. Sulfur is fallen out in thousands of tons. It turns into sulphuric acid and falls out on the earth with rain, reducing the land fertility on the one hand and plants productivity on the other one. It is by no means all human industrial activity costs, which have a global nature. There are many others. All this pollutes soil and water in such extent that in 20-30 years they may become unserviceable for human life. And no methods will not be able to restore the primeval ecology.

Water consumption is a problem of no less importance. It is considered that for foodstuff production of value nutrition for one man it is necessary 50 liters of fresh water a day. At the time the mankind uses 54% of its world supplies, taking into account industrial production. By 2050 year according to scientists’ calculations there will not be enough fresh water for 4,2 milliard of people.

The experts of UNO consider that mankind will find a way out the current situation. Otherwise our descendants are threatened with great hardship. And this not saying about a future energy crisis. The current technologies of natural foodstuff production are too power-consuming, and the oil, coil, gas supplies are not renewable energy sources.

All this is saying about the necessity of new alternative system of human nutrition, which could be independent or less dependent from all above-stated factors and less harmful for ecology.

From a contemporary scientific point of view it is possible.

2. The  objective realities of an opportunity to work out elemental human nutrition system.

The objective realities of alternative human nutrition lies in a possibility to work out the elemental human nutrition.

Any diet is based on the objective laws of biological development and human existence. And they are very simple. Every organism of any complexity consists of cells. All metabolic processes take place in a cell. The heart of the metabolic processes is synthesis (formation) of necessary elements for a cell and destruction of useless, unnecessary and used their resource molecules. Metabolic processes of any character occur under genes control and government, i.e. from certain point of view these processes are providential.

The following ones are mainly synthesized in a cell, they are proteins, fats, some vitamins, various biologically active substances: hormones, enzymes and others

Formation of these and many other substances is possible only of elemental molecules. For instance, the synthesis of protein is possible only of amino acids, synthesis of fat – of molecules of fatty acids and so on. In particular these molecules are come from gastrointestinal tract, and then are absorbed into blood and are  distributed through the cells of organism. Complex molecules of protein and fat types don’t come into blood out from bowels, and if such situation sometimes takes place organism is taken ill with idiosyncrasy, that sometimes may lead to lethal outcome. 

All pointed elemental molecules come into organism with natural products. But to let them come into blood  gastrointestinal tract must find out them and direct to organism. The bad point is that together with necessary elements unnecessary and harmful ones come to organism. And it turns out that we take up because of some molecules tones of natural products, which carry not only necessary substances but also harmful ones. The last demand their neutralization. For this liver and other organs exist. But the whole trouble is before these substances are neutralized they will be able to bring harm to organism that causes different illnesses and, the main thing, they shorten lifetime. A great number of diseases originate from natural products, which come to stomach. In particular they bring into organism bacteria, viruses, harmful chemical elements of different types.

So, genetic-molecular system of metabolism lies in providing organism not with natural products, but just with primary elements out of them, which are necessary for cell vital functions and for human and animal organisms in the whole. A gastrointestinal tract is, in a sense, a mine, which mines so precious molecules out of natural products. Unfortunately, it costs a lot for a man in direct and figurative sense. In direct one – because it demands a lot of strength and energy as for natural products production, so for digestion as long as one third of extractive by organism energy, in figurative – they pay for this by health.

As far as we can see, digestive system and metabolic system are not connected between each other although they are dependent. And this says about the opportunity to create human and animal nutrition, which will be alternative to the current one.

It is called the elemental nutrition system.

3. The essence of the elemental nutrition system

The matter of it is very simple. An organism should be provided not with natural, but only with molecules, which are necessary for full cells subsistence, and which are at the time obtained by digestive tract. Other words, amino acids, fatty acids, vitamins, mineral substances and many others that are not natural products should be given to an organism.

There are no  any prohibitions to use instead of natural products primary elements, which are necessary for cell subsistence as genetics, physiology or biochemistry of a cell are not broken and do not change in this case. Just purity of products changes, products are given to an organism and there is no more necessity in digestion.

In this case the mankind obtain great benefits as in financial aspect so in a moral one.
4. Possibility of food elements production.

At the present time there are already biofactories, which produce certain amino acids that are used as feed additions in human and animal rations. It is possible to produce all 20 amino acids, fatty acids and vitamins analogically.

With all this producers are microorganisms and unicellular organisms. 

Yeast, chlorellas, spirulinum, special form of Escherichia coli and many others belong to them. At the time of  production process their specific composition will extend itself and productivity will increase. It is going to be a biotechnological production, high productive and independent from climatic conditions. 

So, the production of nutrition elements is not of great problem, because the primary technology already exists.

5. The effectiveness of this problem working out

As for financial side the situation is following:

1. the necessity of agricultural production falls away, i.e. there will be no need to plough, sow, grow, harvest, transport, store, process and other. Certainly, there is a great economy of stuff, energy and labour.

2. The need in various chemical substances disappears – fertilizers, herbicides, fungicides, insecticides and others. It is also a great economy of the same stuff, energy and labour. But the important thing is the absence of chemical soil and air pollution.

3. Industrial production of machinery is reduced. And it is also stuff, energy and labour economy.

4. Costs of consumer energy and time for cooking are also reduced and it is also very profitable.

5. Ecology is being improved

As a whole, taking into account necessary energy, stuff and human resources on biotechnological production of indicated nutrition elements, all the costs are conceivably reduced 30-50 times in comparison with traditional method of production of natural food.

Social psychological effect:

- dependence of food production from climatic and weather conditions disappears. As a result land comes from the status of essential mean of production to simple place of human habitat that positively has an influence on conflict situations of different kinds around different territories.

6. A man is saved from majority of diseases that are caused by traditional feed system at the expense of use of ecological and biochemical pure molecules. If in traditional feed system one necessary molecule falls on millions of useless and thousands of harmful ones, in elemental feed system one useless molecule falls on million of useful ones. And it will lead to human population recreation and considerable rise of human lifetime. According to authors calculations – 5-6 times. And it is nearer to reality than to fantasy. To tell the truth, there is a chance for mistake, but it is still unknown in what direction. With this, as it is now, twenty years will belong to youth, twenty ones to old age, and the last time will belong to life joy and love.

7. The possibility to create diets according to individual genetic peculiarities of an organism will appear. There are many diseases, which can be excluded (not be treated), thanks to special diet. For example, phenylketonuria. For people, who have such illness, diet should be poor in phenylalanines. In modern nutrition to create such diet is almost impossible, and in above-mentioned nutrition it is easy.

8. A great amount of swallowed food will be reduced by a factor of 10-20  times, and time for cooking will be reduced by a factor of hundred times. And all this again is energy economy on their utilization and ecology

9. Such nutrition will give a possibility to make further space travels at the expense of putting aboard considerably large amount of products. The same for sea voyages and in general for all long travels independently of their terms.

10. Proposed nutrition system will improve ecological situation on the planet down to primeval one. Anyway, the pollution of soil, air and water will abruptly come down, and together with this costs on pollutions control.

11. Starvation on the planet will disappear, because the production of nutrition elements can be increased more dimensionally than the production of natural products as it does not depend on land sizes and soil fertility.

12. Such nutrition system for animals will provide pig overweight receiving at the level of 3-4 kg per day, and cows milk at the level of 20-30 tones a year.

6. Economical effectiveness.

The production of nutrition elements in the conditions of repetition work will cost considerably cheaper. Taking into account stuff, energy, labour and other economy, economical effectiveness will be higher than the current one by a factor of 100-200 times.

7. Research stages.

The first stage – research work with animals with the aim to study the influence of elemental nutrition on ontogenesis and reproduction. Research object are pigs, because their digestive system in many cases is like a human one. Besides, the research activity will be with other laboratory animals, which are of quick alteration generations. Stage duration is 24-30 months.

The second stage – creation of diets for people and their effectiveness testing. Stage duration is 12-18 months.

The third stage – creation of diets for children of different ages and genotype.

At the same time it is planned to create minimodule for production of complex diets.

8. Explicit costs for this idea realization.

General costs for minimodule building are 7-10 million USA dollars. Their distribution is as following. Salary is 15%, equipment costs, reactives, animals, their feeding are 55%, energy is 10%, buildings are 15%, creative reserve is 5%. 70% of explicit costs are necessary to put into practice the researches of the first stage. 

9. Innovation of the idea.

The idea is the first one to be realized in the world science.

With the aim of priority it is published in the book “Twins out of a test-tube” 1991, magazine “Tribuna” # 9; 1992, magazine “Vynakhidnyk i ratsionalizator” #3, 1998, collection of scientific works 1999.

Reconnoiter investigations with guinea-pigs were carried on, they showed encouraging results.


I have 65 publications, also 6 books.


To obtain some experience I visited Czechoslovakia in 1962, Germany in 2001.


Objective evidence about author you can find at the site - www. agroak.poltava.ua, click «дослідження new» (“research new”).

